
平成 27年６月 

第２回久慈市議会定例会議 一般質問通告一覧表 

 

（質問順） 

質問日時 質 問 者 頁 数 

６月 16 日（火） 

午前 10 時～ 

清 風 会
せいふうかい

代表 

小
こ

 栁
やなぎ

 正
まさ

 人
と

 議員 

１～３ 

政和会
せいわかい

代表 

濱
はま

 欠
かけ

 明
あき

 宏
ひろ

 議員 

４～６ 

日本
にほん

共 産 党
きょうさんとう

久慈
く じ

市議団
しぎだん

代表 

城
じょう

 内
ない

 仲
ちゅう

 悦
えつ

 議員 

７～９ 

６月 17 日（水） 

午前 10 時～ 

新 政 会
しんせいかい

代表 

上
かみ

 山
やま

 昭
あき

 彦
ひこ

 議員 

10～11 

公
こう

 明
めい

 党
とう

 

山
やま

 口
ぐち

 健
けん

 一
いち

 議員 

12～14 

社 会
しゃかい

民 主 党
みんしゅとう

 

梶
かじ

 谷
や

 武
たけ

 由
ゆき

 議員 

15～16 

創
そう

 政
せい

 会
かい

 

下川原
しもかわら

 光
みつ

 昭
あき

 議員 

藤
ふじ

 島
しま

 文
ふみ

 男
お

 議員 

桑
くわ

 田
た

  鉄
てつ

 男
お

 議員 

下
しも

 舘
だて

 祥
しょう

 二
じ

 議員 

17～20 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
26年６月９日 

  時  分 

発言順位 １番 発言者 清 風 会 代表 議席 13番 氏名 小 柳 正 人 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

復興事業について 

東日本大震災復興事

業に係る地方負担の

導入について 

 

 

総合防災公園につい

て 

 

 

防災行政無線難聴解

消について 

 

 

久慈市総合計画策定

について 

 

 

地方創生について 

 

 

 

 

 

再生可能エネルギー

について 

 

 

 

 

・国では、集中復興期間終了後、復興事業にお

いて地方自治体に一部負担を求めるとしている

が、当市における復興事業計画等に及ぼす影響

をどのように捉えているか問う。 

 

・事業見直しで総事業費の減額が示されたが、

震災後の人件費・資材等の高騰が見られる中で、

計画通りの事業完了は可能か問う。 

 

・山根町深田及び下戸鎖地区の防災行政無線未

整備地区の解消手段として戸別受信機を設置で

きないか問う。 

 

・市職員によるプロジェクトチーム会議や市民

会議などを実施しているが、総合計画策定の進

捗状況を問う。 

 

①人口減少対策等の５ヵ年計画である、地方版

総合戦略策定に向けた取組状況を問う。 

②全国では「地方創生」に呼応した地方銀行の

取り組みが活発化しているが当市における現状

を問う。 

 

①2016 年４月からの電力小売り全面自由化にあ

わせ、自治体自ら「新電力」を立ち上げ、公共

施設等の電気料減額を目指す市町村もあるが、

当市での施策を問う。 

②釜石沖が「海洋再生可能エネルギー実証フィ

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 
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６ 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

８ 

 

 

 

９ 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境省「低炭素・循

環・自然共生」地域

創生実現プラン策定

事業について 

 

東北地域医療情報連

携基盤構築事業につ

いて 

 

サービス付き高齢者

向け住宅について 

 

 

畜産、酪農振興につ

いて 

 

 

第２期中心市街地活

性化基本計画につい

て 

 

 

 

観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

ールド」に選定されたが、久慈湾内での波力発

電システム実証実験計画の現状を問う。 

 

・環境省の「低炭素・循環・自然共生」地域創

生実現プラン策定のモデル地域に久慈広域が選

定されたが、今後の具体的施策について問う。 

 

 

・市から「北三陸塾」への補助金交付決定後の

進捗状況を問う。 

 

 

・サービス付き高齢者向け住宅入居者への過剰

な介護サービス押し付け問題が取りざたされて

いるが、当市における現状を問う。 

 

①後継者育成問題への市の対応を問う。 

②国の草地畜産基盤整備事業へ、市としてかさ

上げ補助すべきと思うが、考えを問う。 

 

①ワークショップで提案された賑わい創出のた

めの具体的アイデア等を問う。 

②今年秋の国への補助金申請は可能か問う。 

③駅前再開発におけるＰＦＩ事業導入の可能性

を問う。 

 

①三陸復興国立公園・三陸ジオパーク・みちの

く潮風トレイル等を交流人口拡大に繋げるため

の総合的施設整備が必要と思うが問う。 

②「あまちゃん」再放送による観光客の入り込

み数の現状と、懸案である二次交通や滞在型観

光を推進するための宿泊施設不足解消の施策に

ついて問う。 

③ユーチューブで配信されている「市長くんと

副市長くん」に対する、視聴者の評価と観光振

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 
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12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

(3) 

 

 

 

 

土木行政について 

久慈・夏井線整備に

ついて 

 

川貫地区の生活基盤

整備について 

 

 

 

 

 

教育行政について 

ＮＩＥ（教育に新聞

を）について 

 

食物アレルギーにつ

いて 

 

名誉市民について 

 

 

 

 

 

興への効果をどのように捉えているか問う。 

④北限の海女養成対策推進募集に対して初回応

募者がなかったことについての所見を問う。 

 

 

・久慈・夏井線整備計画についての考えを問う。 

 

 

①川貫団地内の公衆用道路には側溝整備が必要

と思うが問う。 

②川貫第７地割に住民協働で整備された生活道

の市道認定条件について問う。 

③川貫地区雨水排水ポンプ場整備の進捗状況を

問う。 

 

 

・学校教育に生きた教材である新聞を活用する

ＮＩＥ実践校を目指す考えはないか問う。 

 

・学校給食における食物アレルギー対策につい

て問う。 

 

①三船十段生誕の地を示す標柱等の設置計画に

ついて問う。 

②タマシン・アレン先生来日 100 年にあたり、

国際交流等における英語版伝記書籍の活用策を

問う。 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
26年６月９日 

  時  分 

発言順位 ２番 発言者 政 和 会 代表 議席 24 番 氏名 濱 欠 明 宏 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市制施行 10 周年記

念事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

久慈東高等学校長内

校舎について 

 

市職員の派遣につい

て 

 

地方創生について 

 

 

 

 

 

東日本大震災復旧・

復興事業の地方負担

について 

 

 

 

 

① 事業内容と開催時期について示せ。 

② 旧久慈市は、昭和 29 年 11月３日に２町５ヵ

村が合併して市制施行され、それから 60 年余

が経過する。先人の労苦に思いを寄せた時、

感謝の意を表す意味において、本事業のみな

らず旧久慈市からの市制施行記念事業として

位置づけることは、温故知新の観点から市勢

発展に大いに寄与するものと思うが、市長の

所見を問う。 

 

・県教育委員会における今後の施設管理方針を

どのように捉えているか示せ。 

 

・派遣目的とこれまでの実績、また今年度にお

ける派遣人数について示せ。 

 

・地方創生に向けた当市の取り組み状況につい

て示せ。また、島根県海士町では「離島からの

挑戦」を掲げ移住者政策で成果を挙げているが、

地方創生の取り組みに対する基本的認識につい

て問う。 

 

・国の直轄事業で 1.7％、社会資本整備総合交付

金の主要事業で 2.3％の地元負担を求める方針

が示されたが、当市への影響について問う。 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 
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６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

10 

 

 

 

 

 

11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

玉の脇地区の避難所

整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

幼保連携型認定こど

も園への移行・新設

について 

 

 

 

産業開発公社の設立

について 

 

 

 

 

駅前再開発整備につ

いて 

 

中町イベント広場に

ついて 

 

 

 

 

砂防ダムについて 

 

 

 

・漁業集落防災機能強化事業による高台集団移

転において、他の集団移転地（久慈湊・大崎、

元木沢、久喜）では避難所が整備されたが、玉

の脇地区のみ整備されていない。 

現在、玉の脇地区では久慈東高等学校長内校

舎が避難所に指定されているが、廃墟化が進み、

このまま行くと空き家対策の観点から近い将来

解体される可能性もある。玉の脇地区に新たな

避難所整備が必要と考えるがどうか。 

 

・当市では第一希望の保育所に入所できず、他

の保育所に入所する実状がある。本年４月から

本格施行された「子ども・子育て支援新制度」

に大いに期待しているが、幼保連携型認定こど

も園への移行・新設の計画があるか示せ。 

 

・三陸沿岸道路沿いに大規模な道の駅構想が示

されているが、当地域の産業振興を飛躍的に成

長させるため、広域４市町村が連携し第三セク

ターによる産業開発公社を設立すべきと思うが

どうか。 

 

・駅前再開発整備に向けた第２期中心市街地活

性化基本計画の進展状況について示せ。 

 

・土風館前駐車場が大変狭いため、「あまちゃん」

人気による大型観光バスが中町イベント広場駐

車場を利用している実態がある。観光客が安心

して利用できる 24時間トイレ等のインフラ整備

を急ぐべきであるが、考え方について示せ。 

 

・昨今多発するゲリラ豪雨や地震などにより、

土砂が堆積しダムの機能低下が懸念されるが、

実態をどのように把握しているか示せ。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 
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12 

 

 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

15 

 

 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（1） 

 

 

（2） 

 

 

（3） 

 

 

 

 

 

（4） 

 

 

（5） 

 

 

総合防災公園整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

道路整備について 

三陸沿岸道路につい

て 

 

国道 281号について 

 

 

県道野田長内線につ

いて 

 

 

 

 

市道川貫栄町線につ

いて 

 

市道川又橋場線につ

いて 

 

総合運動公園整備に

ついて 

 

 

学力向上について 

 

 

久慈城跡について 

・竹下復興相は東日本大震災復旧・復興事業の

一部で地元負担を求める方針を示しているが、

本事業が地元負担事業に振り分けられるものと

認識する。５月 21日の事務事業説明会において

見直し案が提示されたが、多目的広場の縮小な

どさらなるスリム化と財源の再検討をすべきで

あると思うが、市長の所見を問う。 

 

 

・三陸沿岸道路の宇部地区における市道交差部

との構造をどのように捉えているか示せ。 

 

・国道 281 号の平庭区間における整備計画をど

のように捉えているか示せ。 

 

・舟渡‐小袖間のマイカー規制が解除されたが、

東日本大震災の大津波を思い出す時、安心・安

全対策の一環として一方通行区間とする検討は

なされたか。また、風化している崖の地震崩落

対策、さらに津波対策は万全か問う。 

 

・市道川貫栄町線における延長整備（栄町側）

の考えがないか問う。 

 

・市道川又橋場線における改良整備の計画見通

しについて示せ。 

 

・整備基本構想の策定を進めているが、業務委

託先に提示している条件にはどのようなものが

あるか。また、策定業務の進捗状況について示

せ。 

・県内における当市の小・中学校の学力水準に

ついて示せ。 

 

・久慈城跡整備事業の進捗状況について示せ。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位 ３番 発言者 
日本共産党 
久慈市議団 

代表 議席 17番 氏名 城 内 仲 悦 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

マイナンバー法につ

いて 

 

 

 

県立久慈病院の医師

確保について 

 

高すぎる国保税の軽

減について 

 

 

子どもの医療費助成

制度の拡充について 

 

 

大沢地区・川貫地区

の用水路について 

 

 

 

 

 

 

排水路の整備につい

て 

 

 

 

① いわゆるマイナンバー法について、市民にと

ってのプラス、マイナス要素について示せ。 

② 施行を中止すべく、政府に要望すべきと思う

がどうか。 

 

・岩手県の奨学金養成医師第１期生の来年度配

置への市の対応について問う。 

 

・国保税にも、介護保険制度に倣い保険税を免

除する「境界層措置」を設けるべきと思うがど

うか。 

 

・岩手県に対して、すべての子どもの医療費を

中学校卒業まで現物給付とし、全額無料とする

よう要請すべきと思うがどうか。 

 

① 大沢地区に久慈市土地改良区の用水路に接続

している水路があるが、国土調査の図面上に

は表れていない理由について示せ。 

② 大成橋右岸から国道 281号を横断し、旧県道

に沿って水路があり、さらに 281号を横断し、

国道に沿って水路が走っていますが、この水

路の管理者は、久慈市か問う。 

 

・長内町第 22・23地割地内の、三陸鉄道北リア

ス線西側の排水路整備を実施すべきと思うがど

うか。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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７ 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 

 

 

市道の拡幅について 

 

 

 

 

天神堂地内、梅ケ丘

団地対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久慈市耐震改修促進

計画について 

 

 

中央公民館・図書館

のリフォームについ

て 

 

 

 

 

 

 

久慈市文化会館入場

料金別、ホール使用

区分について 

① 天神堂地内、市道ひばり保育園通り線の拡幅

についての市長の認識を問う。 

② 天神堂地内、市道田面東線の拡幅についての

市長の認識を問う。 

 

① 久慈市は、今年度から市民協働道路維持補修

事業の対象路線に、位置指定道路が組み入れ

られました。市はこれまで、梅ケ丘団地は、

「民間が開発した」のだから市としては対応

出来ないという、答弁を繰り返してきました

が、方針転換したものと理解してよろしいか

問う。 

② 梅ケ丘団地の開発者が、団地内にあるすべて

の公道・法面等を久慈市に寄付採納したい意

向を示しており、市は受けるべきと思うがど

うか。 

③ 梅ケ丘団地内の法面崩壊による、公道不通状

態の解消について、対策の状況を問う。 

 

・市の耐震改修促進計画に、居ながらにして耐

震補強できる「しなやか吸震工法」を補助対象

事業として取り入れるべきと思うがどうか。 

 

① 特に、中央公民館の入り口に、コンクリート

ブロックを並べて、カーペットを抑えていま

すが、多くの市民が集う所には、ふさわしく

ない状況にあると認識しているが、改善を求

める。 

② 館内の床材等も汚れ、剥がれだしていますが、

館全体のリフォーム計画の有無について問

う。 

 

① 前教育長は、ホールの使用料区分について、

検討するということであったが、検討した事

実があるか問う。 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

老朽化している市民

総合プールについて 

② アンバーホールをもっともっと利用しやす

く、多くの人々が集うようにするために、使

用料区分を改定すべきと思うがどうか。 

 

① 老朽化の激しい市民総合プールの移転・改築

は、市総合計画の中で、どう位置づけられて

いるか問う。 

② 現在、宇部地区・大川目地区・小久慈地区・

夏井地区・侍浜地区に地区プールがあり、児

童の多くが利用しています。しかしながら、

一番児童数が多い久慈小学校がある河北地区

には地区プールがありません。そこで、老朽

化した市民総合プールを、河北地区へ移設し、

市民総合プール兼河北地区プールとして位置

づけ、整備すべきと思うがどうか。 

  

 

 

 

教育長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位 ４番 発言者 新 政 会 代表 議席 ４番 氏名 上山 昭彦 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求

める者 

１ 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

６ 

 

 

７ 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市有地の利用につい

て 

 

人口減少対策につい

て 

 

久慈広域の組織連携

について 

 

地元高校の魅力化に

ついて 

 

 

 

震災復興事業の地方

負担について 

 

 

湾口防波堤の整備に

ついて 

 

久慈港の取扱貨物量

について 

 

１次産業の人材育成

について 

 

 

 

・川崎町地内の市有地へ新たに立地したレンタ

カー事業者の進出経緯について問う。 

 

・当市の人口減少を長期的に考えた施策が必要と

思うが考え方を問う。 

 

・広域連合などの組織を通じた広域連携につい

て具体的な取り組みの状況について問う。 

 

・地域にある高校の魅力を増やし地域に根ざし

た高等学校を築き上げ、キャリア教育の質を高

めることで地域力を作り上げることについての

考えを問う。 

 

・平成 28 年度以降の復興事業への地方負担方針

について当市の影響をどのように捉えているか

示せ。 

 

・自治体負担が予想されている中、整備の遅れ

が懸念されるが考えを問う。 

 

・貨物量が年々減少傾向にあるが、今後の見通

しと増量対策について問う。 

 

・１次産業に従事する人手不足が懸念されてお

り後継者問題が深刻化しているが、対策につい

て問う。 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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９ 

 

 

 

 

 

10 

 

 

 

 

11 

 

 

12 

 

 

 

 

 

13 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

水産関係補助金返還

請求について 

 

 

 

 

三陸ジオパークにつ

いて 

 

 

 

総合防災公園整備事

業について 

 

上長内地区の用水路

整備について 

 

 

 

 

総合運動公園整備に

ついて 

 

選挙権年齢の引き下

げについて 

 

 

・「久慈市冷凍水産加工業協同組合」を通じて加

盟事業者に交付した補助金返還請求問題で、関

連工事費の一部約１億円が地元業者に支払われ

ない状況が長く続くと、市内の工事事業者への

負担が増大すると考えるが影響について問う。 

 

・一昨年日本ジオパークとして認定された当市

を含む「三陸ジオパーク」は約２年が経過し、

今後４年に一度の再審査を必要とするが、再認

定に向けて当市の関わり方について問う。 

 

・見直し後の進捗状況について問う。 

 

 

・小久慈町から長内町を流れる用水路は、経年

劣化と近年のほ場従事者の減少による維持管理

の低下から多数の損壊箇所がみられ、災害に発

展することも考えられるが整備計画について問

う。 

 

・総合運動公園整備基本構想の具体的内容につ

いて問う。 

 

・18 歳への選挙権引き下げの影響をどのように

捉えているか問う。 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

選挙管理

委員会委

員長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位５番 発言者 公 明 党 代表 議席９番 氏名 山 口 健 一 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地方創生の推進につ

いて 

 

 

 

震災復興事業の地元

負担について 

 

 

仮設住宅について 

 

 

 

交通弱者対策につい

て 

 

 

 

交通安全対策につい

て 

 

 

生活困窮者支援につ

いて 

 

 

 

 

 

・まち・ひと・しごと創生法が制定され、市町

村はいわゆる「地方版総合戦略」の策定が努力

義務とされているが、当市の策定状況について

問う。 

 

・国では復興事業について平成 28 年度から地元

負担を求めるとしているが、当市の復興事業の

影響について問う。 

 

・遠野市では仮設住宅を改修し常設の市営住宅

として活用するとのことだが、当市の市営住宅

としての活用の考え方について問う。 

 

・山形町でタクシー業者が撤退し住民が不便を

強いられている。住民の足の確保のため有料で

タクシー事業を行っている自治体もあるが、当

市の考え方について問う。 

 

・本年６月から自転車で危険な運転を繰り返す

人への罰則が強化されたが、住民への周知が万

全か問う。 

 

・生活困窮者自立支援法が本年４月から施行さ

れ、生活や就労に関する窓口の設置などが自治

体に義務付けられたが、当市の取り組み状況に

ついて問う。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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７ 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

 

認知症対策について 

 

 

 

 

産業行政について 

大川目地区ほ場整備

事業について 

 

 

 

 

 

 

集落営農の推進につ

いて 

 

 

鳥獣被害対策につて 

 

 

 

 

建設行政について 

堤防未整備区間の整

備について 

 

久慈川左岸の市道に

ついて 

 

 

雨水災害対策につい

て 

 

 

・認知症の患者を持つ家族には重い負担を強い

られており、認知症の早期発見や予防が重要に

なってくると思うが、その具体的取り組みにつ

いて問う。 

  

 

①地区内にある公園の管理について、今後外部

の団体へ委託すべきと思うがどうか。また、同

公園にトイレの設置を望む声もあるが、考え方

について問う。 

②地区内の耕作道は交通量も多く、また路面損

傷も多く見られ舗装改良すべきと思うが、考え

方を問う。 

 

・当市では集落営農がなかなか進んでいないが、

ほ場整備と合わせた推進が必要と思うが、考え

方を問う。 

 

・増えすぎた野生動物が農作物や生態系に深刻

な被害を改善するため「鳥獣保護法の一部を改

正する法律」が施行されたが、捕獲の担い手な

ど対策をどのように考えているのか問う。 

 

 

・久慈川等堤防未整備区間の整備がなかなか進

んでいないが、進捗状況について問う。 

 

・久慈川左岸の市道、特に市道大橋大成橋線の

水門の上部路面に段差があり危険な状況にある

が、解消策について問う。 

 

・現在川貫雨水排水ポンプ場が整備中だが、今

後の雨水排水ポンプ場の整備計画について問

う。 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 

 

 

 

(2) 

 

 

 

(3) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育行政について 

小・中学校のトイレ

整備について 

 

 

類似公民館等の改修

について 

 

 

総合運動公園につい

て 

 

・現在家庭などでは温水洗浄式トイレが主流に

なっているが、小・中学校の洋式トイレの現状

と今後の整備の基本的考え方について問う。 

 

・類似公民館の改修について、地元負担の軽減

のため補助を拡大してほしいとの声もあるが考

え方を問う。 

 

・総合運動公園基本構想に取り組まれているが、

県の施設がない当市にはドーム型の野球場など

考えるべきと思うが考え方を問う。 

 

教育長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年 6 月 9日 

 時 分 

発言順位 ６番 発言者 社会民主党  議席 １番 氏名 梶 谷 武 由 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求
める者 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

  

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

マイナンバー制度に

ついて 

 

 

 

低炭素社会の実現に

向けた取り組みにつ

いて 

 

 

 

 

 

「愛鳥の森」の整備

について 

 

 

 

 

 

橋梁の補修計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

① 情報の保護が大きな課題であるが、当市にお

ける保護対策について問う。 

② 制度の導入に向けた市民への周知はどのよ

うに行われるのか問う。 

 

① 環境省が「低炭素・循環・自然共生」地域創生

実現プランを策定するためのモデル地域とし

て久慈広域４市町村を指定したが、この事業目

標を達成するための取り組み方について問う。 

② 久慈広域４市町村が協力して行うことが大事

と考えるが、各自治体との分担はどのように行

われるのか問う。 

 

・高舘市民の森は「愛鳥の森」ともなっているが、

散策路周辺のみでなく森林内の下草や小径木な

どがきれいに刈り払われ遠くまで見渡せるよう

になっている。周りの山に比べ小鳥の飛来や鳴き

声が少ないように感じられるが、現状と「愛鳥の

森」としての整備の在り方について問う。 

 

① 橋梁の点検状況とその結果について問う。 

② 補修を早急に行う必要のある橋梁数とその整

備計画について問う。 

③ 緊急性はないが、塗装等の必要な橋梁数とその

整備計画について問う。 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

  

 

市 長 
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５ 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校の遊具の整備

計画について 

 

 

久慈市歴史民俗資料

室の常時開放につい

て 

 

 

 

 

 

選挙の投票率向上に

向けた取り組みにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

① 遊具の整備に係る学校の要望内容について問

う。 

② 遊具の整備計画について問う。 

 

① 常時開放に向けた施設の整備状況と今後の見

通しについて問う。 

② 資料の収集や整理等課題があればその内容に

ついて問う。 

③ 常時開放を行う場合、歴史や民俗資料等に詳

しい方たちの協力が必要と考えるが、どのよ

うに考えているか問う。 

 

① 選挙の投票率の低下が大きな課題と思われる

が、どのように認識しているか問う。 

② 投票率向上に向けた取り組み予定があればそ

の内容について問う。 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

選挙管理

委員会委

員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 

問 

項 

質 

問 

要 

旨 

答弁を求める者   
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位 ７番 発言者 創 政 会  議席 ５番 氏名 下川原 光 昭 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求

める者 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第２期中心市街地活

性化基本計画につい

て 

 

新井田地区の雨水排

水対策について 

 

 

市道山岸線の整備に

ついて 

・第２期中心市街地活性化基本計画の国庫補助

申請が今秋に迫っているが、進展状況について

示せ。 

 

・大雨のたびに新井田沼周辺が浸水する現状が

あるが、雨水排水ポンプ場設置の見通しについ

て示せ。 

 

・整備状況と今後の計画見通しについて示せ。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位 ８番 発言者 創 政 会  議席 ３番 氏名 藤 島 文 男 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求

める者 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 大成橋南側丁字路の

交通安全対策につい

て 

 

広美町海岸線の早期

整備について 

 

・国道 281 号大成橋南側丁字路交差点への信号

機設置に進展が見られないが、設置に向けた取

り組み状況について示せ。 

 

・国道 281 号長内町付近は工事車両の通行も多

く、地域住民にとって危険な状況にある。代替

路線ともなる広美町海岸線の早期整備が望まれ

るが、進捗状況について示せ。 

市 長 

 

 

 

市 長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位 ９番 発言者 創 政 会  議席 10番 氏名 桑 田 鉄 男 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求

める者 

１ 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 地方創生について 

 

誘致企業の雇用動向

について 

 

 

漁業集落環境整備事

業について 

 

各種選挙の投票率向

上について 

・地方版総合戦略の策定状況について示せ。 

 

・市内誘致企業における雇用者数を示せ。また、

雇用者の定着状況についてどのように捉えてい

るか示せ。 

 

・白前、本波、大尻各地区における進捗状況及

び年度計画について示せ。 

 

・若者や高齢者を中心とした投票率向上策の検

討状況について示せ。 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

選挙管理

委員会委

員長 
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議 長 局 長 次 長 議事 G総括主査 庶務 G総括主査 受 付 受      理 

      番 
平成 26 年６月９日 

  時  分 

発言順位 10 番 発言者 創 政 会  議席 18番 氏名 下 舘 祥 二 

質 問 項 目 質 問 要 旨 
答弁を求

める者 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 林業振興について 

 

 

 

地方創生について 

① 地域産材の活用状況と今後の利用拡大に向

けた取り組み方について示せ。 

② 松くい虫対策の取り組み状況について示せ。 

 

① 地方創生に取り組んでいく上での当市の基

本的考え方について問う。また、産官学金労

言の連携を図り、地元産業の活性化や雇用創

出にも繋がる若者・ファミリー・シニア向け

の体験型旅行企画を充実・推進すべきと思う

がどうか。 

② 弘前市では大手旅行会社との職員派遣交流

を行い旅行企画に成功しているが、当市とし

て取り組む考えがないか問う。 

市 長 

 

 

 

市 長 
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